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Niederschrift 
über die 11. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Philippinenhof-Warteberg 
am Dienstag, 31. Mai 2022, 19:00 Uhr 
im Großer Saal, Zionskirche, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Maximilian Bathon, Ortsvorsteher, CDU 
Stefan Markl, Stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 
Martina Barkanowitz, Mitglied, CDU 
Jutta Heller, Mitglied, SPD 
Ruthild Kindler, Mitglied, B90/Grüne 
Nuria Perez Rivas, Mitglied, SPD 
Torben Schmitt, Mitglied, B90/Grüne 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Sebastian Perez Furest, Vertreter des Ausländerbeirates 
 
Schriftführung 
Heike Homm 
 
Entschuldigt: 
Irene Schmidt, Mitglied, CDU 
Franz-Joseph Tschöpe, Mitglied, CDU 
Udo Baier-Eckhardt, Vertreter des Seniorenbeirates, SPD 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Entwicklung der Waldfläche am Warteberg 
2. Sachstand Hülse an der Verkehrsinsel Philippinenhöfer Weg 
3. Entwurf des Nachtragshaushaltsplanes 2022 
4. Dispositionsmittel für die Unterhaltung von Straßen, Wegen und Plätzen 

- Vorschlagsliste für das Jahr 2022 
 

5. Mitteilungen 
 
 
Herr Bathon eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
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Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
Gegen die Niederschrift der Sitzung vom 26.04.2022 gibt es keine Einwände. Die 
vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
 
 
 
1. Entwicklung der Waldfläche am Warteberg 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt fand heute eine Ortsbegehung mit Frau Dr. Starick 
vom Umwelt- und Gartenamt sowie Frau Winterhoff und Frau Alsdorf von 
HessenForst und den Mitgliedern des Ortsbeirates statt. Der Weg im Wald ist kein 
offizieller Wanderweg. Es steht dort ein Schild „Achtung, Betreten auf eigene 
Gefahr“ und kein blaues Fußgängerschild. Trotzdem müssen HessenForst bzw. das 
Umwelt- und Gartenamt dafür Sorge tragen, dass die Wege sicher sind. Daher wird 
Totholz punktuell aus dem Wald herausgeholt. Ansonsten bleibt das Totholz liegen, 
um dem Boden Nährstoffe zurückzugeben und um die Feuchtigkeit im Boden zu 
halten. Es erfolgt so auch eine natürliche Nachpflanzung. Zusammen mit 
HessenForst und dem Umwelt- und Gartenamt sollte sich der Ortsbeirat Gedanken 
machen, wie der Wald in 50 bis 60 Jahren aussehen soll. Welche Bäume sollten im 
Wald sein? HessenForst und das Umwelt- und Gartenamt werden beobachten, wie 
sich der Wald in nächster Zeit entwickelt. Dann sollte der Ortsbeirat mit dem 
Umwelt- und Gartenamt ins Gespräch kommen. 
 
Der Blühstreifen mit der Kasseler Blumenwiese am Warteberg sollte bis zum 
Bolzplatz erweitert werden. Der Ortsvorsteher schlägt vor dieses Jahr die Mittel für 
die Aussaat nächstes Jahr zu investieren. Ein Kostenvoranschlag sollte eingeholt 
werden. 
 
Bei der Bank im Wald auf der Hälfte des Weges sind die Füße verrottet. Auch 
hierfür sollte ein Kostenvoranschlag für eine neue Bank erstellt oder eine nicht-
frequentierte Bank umgesetzt werden. Außerdem müssen einige kaputte 
Treppenstufen instandgesetzt werden. 
 

Der Ortsbeirat Philippinenhof-Warteberg bittet das Umwelt- und Gartenamt 
um einen Kostenvoranschlag für die Verlängerung des Blühstreifens am 
Wartberg. Außerdem bittet der Ortsbeirat zu prüfen, ob die Bank (s. Lageplan) 
ersetzt werden kann und die in der Nähe der Bank kaputten Treppenstufen zu 
erneuern. 

 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
 
2. Sachstand Hülse an der Verkehrsinsel Philippinenhöfer Weg 
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Der Ortsvorsteher und Herr Markl hatten einen Ortstermin mit einem Vertreter des 
Straßen-verkehrs- und Tiefbauamtes an der Verkehrsinsel. Ein Weihnachtsbaum 
mit den Maßen 2,20 m x 2,50 m wäre dort ohne weiteres aufzustellen. Die Hülse 
würde unter Einbeziehung von Dispositionsmitteln des Ortsbeirates angeschafft 
und installiert. Den Rest würde das Umwelt- und Gartenamt übernehmen. Strom 
darf dort nicht verlegt werden, man muss mit einem Akkusystem arbeiten. Für die 
Hülse müsste das Pflanzgefäß für die jahreszeitliche Bepflanzung entfernt werden. 
Dies wird von vielen bedauert. Es wird der Vorschlag gemacht, die Hülse durch die 
Mitte des Pflanzgefäßes zu führen. Der Ortsvorsteher wird diesen Vorschlag mit 
dem Straßenverkehrs- und Tiefbauamt klären und in der nächsten Sitzung 
berichten. 
 
 
3. Entwurf des Nachtragshaushaltsplanes 2022 
 
Hintergrund für den Entwurf des Nachtraghaushaltsplanes sind die Aufwendungen 
für die ukrainischen Flüchtlinge und das geplante Energiegeld.  
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 

 
Der Ortsbeirat Philippinenhof-Warteberg nimmt den Entwurf des 
Nachtraghaushalts-Planes 2022 zur Kenntnis. 

 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
 
4. Dispositionsmittel für die Unterhaltung von Straßen, Wegen und Plätzen 

- Vorschlagsliste für das Jahr 2022 
 

 
Das Straßenverkehrs- und Tiefbauamt hat eine Vorschlagsliste für Arbeiten im 
Stadtteil geschickt. 
 
Folgender Beschluss wird hierzu gefasst: 

 
Der Ortsbeirat Philippinenhof Warteberg beschließt folgende Maßnahmen der 
Vorschlagsliste bzw. einen zusätzlichen Punkt in der Reihenfolge der 
Priorisierung: 
1. Hohenkirchener Straße, Fahrbahndeckeninstandsetzung (Decke fräsen u. 

neu) und die Instandsetzung des Gehweges von der Feuerwehreinfahrt bis 
zur Holzhäuser Straße. Dieser ist sehr schräg. 

2. Vaaker Straße bis Wahnhäuser Straße, Gehweg- u 
Fahrbahnreparaturarbeiten. 
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fräsen und neu). 

Der Ortsbeirat stellt für die o. a. Maßnahmen seine Dispositionsmittel in Höhe 
von 28.331,03 € zur Verfügung. 

 
Zur Nachfrage zu dem Straßenplanungsprojekt „Am Sandkopf“ nimmt das 
Straßenverkehrs- und Tiefbauamt wie folgt Stellung: Man befindet sich noch 
mitten im Planungs- und Vorbereitungsprozess und es gibt noch einige Dinge zu 
klären. Daher ist es noch zu früh, konkrete Auskünfte zum Projekt zu machen. 
Sobald entscheidende Schritte im Projektverlauf geklärt sind, kommt das Amt auf 
den Ortsbeirat zu, um das Projekt vorzustellen. 
 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
Nach mehrfacher Nachfrage bezüglich der Hydrantenschilder fasst der Ortsbeirat 
folgenden Beschluss:  

 
Der Ortsbeirat Philippinenhof-Warteberg fordert die Stadt Kassel auf die 
entsprechenden Hydrantenschilder nach DIN 4066 in der Weidestraße und Am 
Hegelsberg aufzustellen (s. Bürgeranfrage). 

 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
 
5. Mitteilungen 
 
1. Herzliche Einladung zum Kulturbiergarten der Zionskirche. 
2. Die Ergebnisse der Geschwindigkeitsmessungen von April 2022 liegen vor. 
3. Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 05.07.2022. 
 
 
 
Der Ortsvorsteher schließt die Sitzung um 20.03 Uhr und dankt den Anwesenden 
für ihre Mitarbeit.  
 
 
 
Maximilian Bathon Heike Homm 
Ortsvorsteher Schriftführerin 
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